Parque Polvoranca

Parque Polvoranca

Es un parque periurbano muy heterogéneo, situado en la zona del sur del cinturón metropolitano de Madrid. Comenzó a crearse a finales de los años ochenta como un proyecto de restauración paisajística de un espacio degradado y se inauguró oficialmente en 1992. Actualmente con sus 150 hectáreas, supone una de las principales áreas verdes del sur metropolitano de Madrid y un importante ejemplo de impacto ambiental positivo del ser humano sobre su medio.

Entre sus interesante elementos destacan sus lagunas y arroyo, las ruinas del poblado de Polvoranca, las zonas de recreo, deporte y esparcimiento. Pero sobre todo las catorce áreas temáticas originales que sirven como un estupendo recurso educativo para interpretar el medio y concienciar sobre su importancia ecológica y antrópica. Las más utilizadas son el Jardín de Rocas, el Parque Botánico, el Arboreto de Especies Singulares o la zona restringida de Vegetación Madrileña, entre otras.



" = "

Centro de educación ambiental Polvoranca

En Centro se creó en 1997, y desde entonces varias se ha ido trabajando en distintos proyectos educativos. Los objetivos que se han mantenido a lo largo de estos años han sido:

- Dar a conocer los valores naturales e históricos de Polvoranca y su situación social y ambiental.
- Proporcionar la adquisición de conductas pro-ambientales entre la ciudadanía.
- Facilitar intervenciones que posibiliten el arraigo en el entorno.
- Desarrollar programas formativos encaminados a potenciar el aprendizaje de modelos de acción, adquirir habilidades de en la búsqueda y utilización de los recursos.
- Propiciar el encuentro y el agrupamiento entre personas y entidades, para desarrollar actitudes positivas hacia el medio ambiente y analizar las relaciones que encuadran los procesos socio-ambientales.

Desde el Centro de educación ambiental se trabaja principalmente con asociaciones, colegios e institutos, administraciones locales, grupos de participación, población local y público general.

Como todos los centros de la Red, el CEA Polvoranca dispone de gran cantidad de recursos para trabajar con diversos tipos de público:

- Sendas guiadas y autoguiadas con materiales de apoyo.
- Talleres ambientales.
- Huerto Ecológico Educativo.
- Exposiciones.
- Áreas temáticas Jardín de Rocas, Jardín Colectivo, Jardín de Aromas, Parque Botánico...

Si algo distingue a este Centro de otros semejantes es su vocación de trabajar la participación de la población local:

A partir de inquietudes e intereses personales sobre problemáticas ambientales concretas, desde el Centro se conforman grupos de participación, invitando a la gente a que incidan colectivamente y constructivamente dichas sobre causas, consiguiendo metas mucho más ambiciosas y creando sentimiento de arraigo en el territorio y pertenencia a la comunidad que se mantiene en el tiempo. Siguiendo esta metodología han surgido muchos grupos humanos en estos veinte años, algunos de los cuales siguen constituidos como asociación y han tenido un largo recorrido, más allá de los límites del parque de Polvoranca.